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Métropole: "Les sénateurs 
seront à l'écoute des élus" 
Une délégation d'opposants au projet a été reçue par Jean-Pierre S1:1eur 

ollicité par une délégation 
d'élus des Bou
ches-du-Rhône porteurs 

du projet d'établissement pu
blic alternatif à la métropole (*), 
Jean-Pierre Sueur, président de 
la commission ctes lois du Sé
nat, les a reçus mercredi. Un en
tretien sur lequel l'ancien minis
tre des collectivités locales, élu 
PS du Loiret, a accep.té de reve
nir dans uneJntèrview. 

1 Quel est le mesbge qu'ont 
voulu vous faire passer les élus 
des Bouches·du·Rhine 1 
Aujourd'hui -il y a trois projets 
en France; le Grand Paris, le 

· "Ils ne veulent pas 
que des questions de 
structures l'emportent sur 
des questions de fond." 

1 Grand Lyon et le Grand Mar
seïp.ç.,Ds aimeraient des.disposi
tiorifqui se rapproçhc;mt de cel
les du Grand Paris plutôt que 
du Grand Lyon, où il n'existe 
qu'une seule commun.auté ur
baine, alors que dans les Bou
ches-du-Rhône,il y a six entités 
.qui ont chacune Ieùr spécifici
té. Leur idée, c'est plutôt de gar-
~der les struGctures §dsJé!!ltes' et 
d'aller vers un établissement 
public qui aurait quatre compé
tences: le développement éco
nomique, la cohérenc,e urbaine 

Le président de la commission des lois du Sénat, Jean·Pierre 
Sueur; a reçu les élus pendant une heure et demie./ PHOTO MAXXPPP 

et le Scot, les transports et 
l'environnement. À Paris, il est 
aussi prévu un étàblissement 
public. 

ter les élus. La loi de décentrali
sation est actuellement un 
avant-projet de loi qui a été sou
mis au conseil d'État. Ensuite il 
devra être présenté au Conseil 

1 En quoi cet entretien vous se· des ministres puis ~u Séna,t. 
ra-t-il utile? C'est une loi pour laquelle le 
Quand j'ai été sollicité par ce gouvernementnedéclarerapas 
groupe d'élus, j'ai tout de suite la procédure accélérée. Cela si
accepté de les recevoir. J'ai pas- gnifie qu'il va y avoir une pre
cSé une heure trente avec _!lUX, je mière lecture à l'Assemblée et 
les ai éeo\aês. Quarrd on- fa1t- au Senat puis-lme'<leuxièmejec
une loi sur la décentralisation, ture, pu.is la commission pafitai
la démarche la plus naturelle re ... Et nous, 1es sénateurs de la 
c'est de COIJl!Ilencèr par écou- commissiondeslois, nousécou-

tetons les élus des Bou
ches-du-Rhône, nos proposi
tions d'amendement seront 
nourries de cette écoute. 

1 C'est une façon de sortir du 
rapport de force qui semblait 
s'être instauré avec le gouvern!!· 
inent? 
ll existe un Parlement et ùn Sé
nat qui ont leur autonomie. La 
loi c'est le Sénat qui la vote, mê
me sile gouvernement joue un 
rôle très important: On l'a vu 
avec le vote de la loi électorale 
et celle sur le mariage. Nous 
jouerons là aussi pleinementle 
rôle qui est le nôtre. J'ai senti 
que j 'avais en face de moi des 
élus qui croie.nten ce qu'ils font 
et ne ye_ulent pas qu~ des ques
tions de structures ne 
l'emportent sur des questions 
de fond. Ils ont aussi un grand 
désii d'égalité. On a vu les som
mes prévues pour Paris, dans le 
même temps Marseille et les 
Bouches-du-Rhône connais
sent des problèmes. Leurs élus 
sont attachés à ce qu'on prenne 
en compte les réalités. 
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• Étaient présents à cette rencontre Sa· 
mia Ghali, sénatrice PS, Sophie Joisssains, 
sénatrice UOI, Jean·Oavid Ciot, député PS, 
Jean-Pierre Bertrand, maire de 
Plan-de,cuques, Magali Giovannangeli, 
préside_nte__PCF de l' Agglo du l'a y,> 
ô' Aubagne et de T'Étoile, Geergescristia-' 
ni, maire de Mimet et représentant 
l'Union des maires. 


